UNOLMASTUNO

▷ Patricia Derian

La subsecretaria de Estado: la tortura existe en Argentina

AFP v UPI

WASHINGTON, 9 de agosto. — El gobierno de Argentina fue acusado hoy de recurrir a "torturas sistemáticas y ejecuciones sumarias" por la subsecretaria de Estado de la Oficina de Asuntos de Derechos Humanos, Patricia Derian.

La nueva miembro del gobierno de este país afirmó hoy ante la subcomisión de Asuntos Interamericanos de la Cámara de Diputados que la suspensión de la ayuda militar estadunidense a regímenes represivos de América Latina "es una inversión a largo plazo" para la Casa Blanca.

Al tiempo que aseguiró que hasta el momento no se habían visto muestras de que la situación de la represión hubiera mejorado en Argentina, Derian reconoció que si Estados Unidos limita su ayuda militar a ciertos regimenes latinoamericanos en pase a los derechos humanos, se producirían pérdidas económicas.

La tortura en Argentina es "sistemática", denuncian en EU

🖛 de la primera

Pero este caso —agregó— "se justifica como una inversión para el futuro".

"Si ignoramos la opresión —dijo ante los diputados — podríamos obtener a corto píazo relaciones más estrechas con un determinado régimen, pero correríamos el riesgo de que su sucesor adoptara una actitud hostil a nuestros intereses".

Respecto a Argentina, indicó que la administración de James Carter estaba pendiente y muy interesada en un acercamiento con esa nación, pero que el gobierno del general Jorge Rafael Videla ni siquiera había cumplido su promesa de invitar a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos a visitar el país para verificar las denuncias".

Un portavoz de los diputados señaló que el régimen militar enfrentaba el problema del terrorismo. Derian respondió que Videla ha anunciado "pública y repetidamente" que el movimiento terrorista ha sido linuidado. Además, agregó,

"es ridículo violar los derechos humanos para proteger los derechos humanos".

Al tiempo que se produjeron las declaraciones de la subsecretaria, el gobierno anunció hoy que está revisando su ayuda militar a Bolivia.

Derian aseguró que la pólítica Carter de derechos humanos ya había producido resultados positivos, tanto para los gobiernos latinoamericanos como para Estados Unidos.

"Nuestras relaciones con gobiernos constitucionales son mucho más estrechas que antes y nuestra postura nos ha ganado el respeto de los pueblos en todo el hemisferio".

Las recientes elecciones en la República Dominicana, la apertura de procesos constitucionales en Ecuador y en Perú y la ampliación de las acciones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) fueron mencionados por la funcionaria como "logros" de la nueva política del Departamento de Estado.

YOUNG ELOGIA A CARTER

NUEVA YORK, 9 de agosto (EFE). — Andrew Young, embajador estadunidense ante las Naciones Unidas, declaró hoy ante la Asamblea Estadunidense de Abogados que la política de derechos humanos del presidente James Carter ha propiciado cambios en gobiernos militares de Latinoamérica y Africa.

El diplomático señaló que la política de Washington obliga a otras naciones a "aceptar la pauta estadunidense de respetar y proteger los derechos humanos".